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(I lavori in iziano alle ore 14.40 con l 'esam e delle in terrogazioni a risposta im m ediata, ai sensi 

dell'articolo 100 del R egolam ento in terno del Consiglio regionale) 

 

 

OMISSIS 

 

***** 

 

In te rrogazion e  a  risposta  imm e diata  n . 1947 pre se n tata  da Barazzotto , ine re n te  a  

"Az ion i  ur gen t i  n ei  con fron t i  d i  Tr en i ta l ia  e RFI a l  fine d i  p or re r im ed io a i  gr a vi  

d i sa gi  su bi t i  d a i  v ia ggia tor i  d el  Biel lese" 

 

 

P RESIDENTE 

 

Proseguiamo i lavor i esaminando l'inter rogazione a  r isposta  immedia ta  n . 1947. 

La  parola  a l Consigliere Barazzot to per  l'illust razione. 

 

 

BARAZZOTTO Vittorio  

 

Grazie, Presidente. 

Stavo r iguardando non gli appunt i, bensì i tempi di record delle mara tone su i var i 

ch ilomet r i. E  perché guardavo le maratone? Per  poter le confrontare con i r it a rdi di Biella , da to 

che l'ult imo record si è ver ificato propr io a  Biella . 

Il caso è il t reno in  par tenza  da  Biella  San  Paolo a lle ore 7.48 del 13 dicembre, che ha  

impiegato circa  t re ore per  raggiungere Tor ino. Diciamo che un  buon mara toneta  r iuscirebbe a  

superare il tempo che il t reno percor re abitua lmente da  Biella  per  Tor ino o per  Milano.  

Questa  è l'ennesima inter rogazione che present iamo e non so neanche più  se ch iamar la  

protesta  o gr ido d'a llarme, fa te vobis. A ogni modo, sono circa  3.000 i viaggia tor i che 

quot idianamente prendono il t reno da lla  stazione fer roviar ia  di Biella  San  Paolo diret t i, come 

dicevo, a  Torino o a  Milano, cost ret t i a  pesant i disagi, con  ore di r it a rdo accumula te, 

coincidenze perdute, svar ia t i a lt r i mot ivi. 

Vi è poi un 'a lt ra  cosa  cur iosa  di collodiana  memor ia: Trenita lia  diffuse i da t i rela t ivi a lla  

puntua lit à  dei convogli su  base regionale annunciando il r ispet to del 90,4 per  cento dei casi e 

un  indice di regolar it à  del 99,2 per  cento. Tali da t i ovviamente, come ho premesso, non t rovano 

assolutamente r iscont ro per  quanto r iguarda  le linee fer roviar ie del Biellese. Io non so ch i li 

vada  a  r ilevare e con  quale indice, con quali parametr i; sicuramente non cor r ispondono a 

quelli nost r i e mi sembra  anche di qua lche a lt ro collega. 

Tut to ciò fa  sì che vi sia  veramente un  servizio molto inaffidabile, creando - come dicevo - 

disagi che si evidenziano in  maniera sempre più for te. Allora , da to che c'è un dir it to 

cost ituzionale a lla  piena  m obilit à  che r isu lta  gravemente leso e anche le notevoli potenzia lit à  

del Biellese quale polmone residenzia le viene vieppiù  danneggia to, pur  nella  piena 

consapevolezza  da lla  gravità  della  situazione, il sot toscr it to ha  in tensifica to un  lavoro di 

mediazione, apprezzando lo sforzo da  par te della  Giunta  nel corso degli anni con r iunioni coi 

ver t ici, con  l'Agenzia  Mobilit à , con  incontr i con  RFI e Trenita lia , nonché con  un  tavolo 

opera t ivo svoltosi in  ot tobre presso l'Unione Industr ia le di Biella , dove abbiamo pr esentato 

tu t t i quest i aspet t i e le r isposte sono che quest i paramet r i non corr ispondono a lla  situazione 

rea le (sono da t i fa lsi, quelli del 99 per  cento, e non capisco perché).  

La  domanda  che ho posto l'a lt ra  volta  è: a  cosa serve la  polit ica? O la  polit ica  deve 

cont inuamente a rrendersi di fronte a  questo sistema di monopolio assolu to e anche a  questa  
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a r roganza  da  par te chi dovrebbe gest ire e met tersi a l servizio dei pendolar i, cioè u tent i 

cit t adin i/cont r ibuent i? 

A mio parere, occor re un 'azione energica , for te, robusta , chiamatela  come volete. Io non 

in tendo arr ivare ad occupare i binar i - a lt r iment i in terviene la  DIGOS, com'è già  successo una 

volta  - non voglio met termi a  fare queste robe a lla  mia età , ma non sono più come r ich iamare 

l'a t t enzione sot to quest o aspet to. 

Poiché l'a lt ra  volta  l'Assessore Balocco, in  seguito a  un  ordine del giorno, ha  concluso 

affermando che occorre un 'azione robusta , dico solo che ora  è il caso, che i t empi sono matur i 

per  esercita re quest 'azione da  par te della  Regione. Se non lo facciamo noi, c'è da  ch iedersi chi 

lo deve fa re, perché tu t to questo va  a  minare un  ter r itor io, olt re che prendere in giro persone 

che pagano il bigliet to e che sa ltano il lavoro, e non esistendo una  spiegazione col datore di 

lavoro per  i disservizi, sono in  for t issima difficoltà . 

Chiedo a ll'Assessore se non r it enga  oppor tuno consulta re cont inuamente i pendolar i, le 

associazioni e propor re azioni urgent i nei confront i di Trenita lia  e RFI, anche sulla  base delle 

previsioni contenute nel contra t to ponte. Io so solo che, quando par liamo con quest i signor i, ci 

sent iamo dire: "Beh, cercheremo di fa re del nost ro meglio". No: è obbliga tor io, Presidente, fa re 

del propr io meglio! È obbliga tor io, perché la  gente è stufa e noi la  rappresent iamo. 

Vado a lla  conclusione. 

Sono stufo, voglio dire, anche di lamentarmi e di cont inuare a  protestare, ma è 

necessar ia , fondamentale, ca ro Assessore, un 'azione energica  nei confront i di quest i signor i, 

a lt r iment i, il passo successivo è che ci a r rendiamo e allora  si faccia  quello che  si vuole, ma è 

inut ile par la re di "sviluppo ter r itor ia le" e di t an te a lt re cose, se non r iusciamo a  raddrizzare 

questa  situazione grave, urgente, che ormai ha  superato i limit i della  soppor tazione e della  

pazienza! 

 

 

P RESIDENTE  

 

Grazie, collega  Barazzot to. 

Ci sono 14 in terpellanze. Se non r ispet t iamo i tempi, sa rà  difficile in izia re il Consiglio.  

La  parola  a ll'Assessore Balocco per  la  r isposta . 

 

 

BALOCCO Fran ce sco, Assessore ai trasporti 

 

Grazie, Presidente. 

Consigliere Barazzot to, non solo capisco, ma apprezzo molt issimo la  veemenza  con  cui lei 

a ffronta  quest i t emi, e non solo quest i t emi, in  difesa  del suo terr itor io; non solo l'apprezzo, ma 

li condivido in  pieno. 

Veniamo a ll'episodio in  sé. L'episodio del 13 dicembre, che lei segnala  in  par t icolare, n on 

è sta to un  problema sulla  Biella -Santh ià , ma è sta to un  problema sulla  Tor ino-Milano, t an t 'è 

che appunto ar r ivat i a  Santh ià , i viaggia tor i in  par tenza  da  Biella  hanno subito for t issimi 

disagi, perché non hanno t rovato le due coincidenze previste, quindi  hanno subito un  r it a rdo 

veramente insoppor tabile: un  t reno è stato soppresso a  Novara, con  provenienza  Milano e un 

secondo, per  una  rot tura  del Pantografo, è a rr iva to a  Santh ià  a lt ret tan to con  un for t issimo 

r it a rdo. Questo è un  fat to ovviamente, assolu tam ente, grave e anche qui le responsabilit à , in  

qualche misura, la  si r impallano t ra  Trenita lia  e RFI; non r iprendo quanto già  det to, 

r ispondendo a lla  precedente in ter rogazione su ll'azione che st iamo in t raprendendo r ispet to sia  

a  Trenita lia  che a  RFI. 

Per  quanto r iguarda  la  Linea  Sant ià -Biella -Santh ià , in  rea ltà  i da t i della  Biella -Santh ià  

che mi danno non Trenita lia , né RFI, ma che mi dà  l'Agenzia , sono effet t ivamente piu t tosto 
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buoni, ovviamente su ll'a rco di un  mese e su ll'a rco di un  anno: siamo a  una  puntua lit à  che si 

aggirano su l 97 per  cento, sulla  Santh ià -Biella , e su lla  Biella -Novara  a t torno a l 92 per  cento, 

quindi sostanzia lmente con  una  media  decisamente più  a lta  della  media  nazionale, che come 

lei sa  è infer iore a l 90 per  cento, è a ll'89 per  cento. Det to questo, non è cer to questa  una 

soddisfazione, una  consolazione apprezzabile, perché il problema è che oggi la  Biella -Santh ià  è 

una  navet ta  che va  su  e giù . 

I disagi, come quello avvenuto il 13 dicembre, sono collega t i a lla  coincidenza  - che poi 

spesso diventa  una coincidenza  - con  l'esercizio della  Tor ino-Milano. Se abbiamo porta to avant i 

e st iamo por tando avant i, con  for te determinazione e su  questo anche individuando le r isorse 

da  par te di RFI per  l'in tervento dell'elet t r ificazione della  Biella -Santh ià , il mot ivo è 

esa t tamente questo, cioè quello di avere la  possibilit à  - a llora e fina lmente - di avere un  

esercizio diret to Biella -Tor ino. 

 

 

P RESIDENTE  

 

Grazie, Assessore Balocco. 

 

 

***** 

 

OMISSIS 

 

 

(Alle ore 16.06 la Presidente d ich iara esaurita la trattazione 

delle in terrogazioni a risposta im m ediata) 

 

 

(La seduta ha in izio alle ore 16.09) 

 


